

学校運営協議会だより

電話 042-642-1894

<巻頭言>

野島 洋一 委員

本年度より委員となりました北八王子町会の野島です。まだ役割の全体像が見えず、ここで書くことも要を得ませんので、今回は「ヒップホップの素敵な仲間」について書かせて頂きます。

私は現在67才、50才過ぎからスポーツクラブでヒップホップを習い始め、毎年のように発表会で踊っていました。その頃からの仲間たちは20代から60代と年齢層が広く、最初はぎこちなくても同じ志を目指しているので、直ぐに打ち解けられる、心優しい素敵な仲間です。

教えて頂いているプロの先生は、幼稚園から大人ヒップホップまでカバーできる（若者相手だけではない）幅の広い、だけどソウルで熱い先生です。数年前にジュニアクラスと一緒に踊る機会がありました。その中にいた中学生の女の子なのですが、表情はまだ硬いのですが、その踊りは切れがあり何かを訴えているような表現力、しかも堂々としているのです。私は心より尊敬して酔うように見入ったものです。ところが練習が終わるとお母様が迎えに来ていて、「ママ！」と隣に座るのを見て、「わっまだ子供なんだ、このギャップ凄すぎる」と固まった次第です。その時強く感じたのは、人を尊敬する時に、年齢も性別も関係ないんだという感覚でした。自分には無い、優れた点や個性を自然に認めてリスペクトする。そういう人間関係が非常に魅力的で、そういう世の中になれば良いなという閃きでした歳をとっても、まだまだ新しい感動が得られて、とても貴重です。そしてその感動が子供たちにも伝わったら、何かのお役に立てるかなとか思っています。

学校運営協議会 報告

開催日時 令和6年7月17日（水） 18:00～

開催会場 第一中学校 被服室

出席者 <委員>

倉富 久美子会長・石代 俊則 校長・蒲 孝委員・滝島 功委員
貞岡 大吾委員・野島 洋一委員・平澤 登志子委員

<教職員・オブザーバー>

金田 陽子 PTA・江浦 知己 PTA・眞田 ゆり PTA・間杉 悦子 PTA
宮内 将之副校長・田中 義久第二学年主任・石川 あづみ教務主任
石澤 早織教諭

議事内容

1 あいさつ

(1) 倉富 会長 余興（新聞紙マジック）拍手喝采！

もし皆様も何かかくし芸があれば披露してください。

大和田小の学運協で話題になったのは、SNSトラブル、不登校児童、夏休みの生活などでした。中学校とも共通する部分が多いと思います。地域でも見守っていきたいと思います。

(2) 石代 校長 夏休みまであと二日となりました。終わってみると、あっという間の1学期でした。保護者の皆様、地域の皆様のご理解、ご協力もあり無事に終えることができそうです。地域の方からお電話をいただくこともありましたが、2学期以降より一層応援していただける一中にしていきたいです。不登校生徒なども課題もありますが、2学期以降改善できるよう保護者、関係諸機関等と連携を図っていきます。また、2学期から市立小学校・中学校の全校で給食費の無償化が始まります。学校だけでなく、給食センターに立ち寄り食べることもできます。さらに市立小学校・中学校の全校の体育館に、2年間の間に冷暖房が設置されます。一中は今年度設置される予定です。

<保護者からの意見>

○地域の方からの電話に「学校への愛」は感じますか？

(学校) →学校に関心を持っていただいているからこそお電話をいただけると考えています。実際に敷地内の整備についてお電話をいただき対応した後、改善されたことを褒めていただく電話もいただきました。

(保護者) →子共のことに関しては、学校を通すのではなく直接注意してくれと嬉しいです。学校で学ぶこともありますが、家庭教育の範囲も多くあります。地域の方が子供の成長を望み、直接指導していただけると家庭と地域で子供を育てることにつながっていくと思います。また、敷地内の整備についても「何かお手伝いできることはありますか。一緒にきれいにしましょう。」という気持ちをもっていただけるとより嬉しいです。公園の立て看板に「迷惑をかけてはいけない」という趣旨のことばをよく目にするが、何かあった場合「助けて」など人に頼れることができなくなってしまうことが心配です。

2 学校からの報告

(1) 学校の様子

<石澤 早織 教諭>

○今年度、1年5組担任、ボランティア部を担当しています。これから地域の祭礼が始まりますが、何かお手伝いできることがあれば協力させていただきます。今年は桑和会のお祭りに参加することが決まっています。もし高倉のお祭りでもお手伝いできることがあれば参加していきたいです。また、2学期に2年後の修学旅行担当事業者の選定を行います。ぜひ保護者、学運協会長にも出席をお願いしたいです。

<田中 義久 主幹教諭>

○総合防災訓練が無事に終わったが、まだまだ課題があります。来年度は早くから準備を進め、地域主体の持続可能な活動にしていきたいです。

<石川 あづみ 主任教諭>

○久しぶりに桑和会のお祭りに吹奏楽部が参加します。2曲を演奏する予定です。1年生にとってはデビューの機会になります。本番にむけて頑張ってお練習しています。



<9月の行事予定> 給食欄と行事予定の右横（ ）内の数字は、学年・学級を表しています。

日	曜日	給食	行事予定等	日	曜日	給食	行事予定等
				14	土		
				15	日		
				16	月		敬老の日
				17	火	○	
				18	水	○	学校運営協議会
2	月	○	避難訓練	19	木	○	
3	火	○	一斉委員会	20	金	○	
4	水	○		21	土		
5	木	○		22	日		秋分の日
6	金	○	生徒会朝礼	23	月		振替休日
7	土			24	火	×	中間考査(英数国)
8	日			25	水	×	中間考査(理社)+総 修学旅行前健康相談(3)
9	月	○		26	木	○	復習確認テスト(3)
10	火	○	生徒会役員選挙	27	金	○	全校朝礼 英検
11	水	○	生徒会朝礼 職員会議	28	土		
12	木	○	貧血検査(2)	29	日		
13	金	○		30	月	○	

(2) 今後の予定

- ☆中間考査 9月24日(木) 25日(金)
- ☆英検 9月25日(金) 試験監督のご協力をお願いします。
- ☆修学旅行 10月 2日(水) 京都・奈良方面
~4日(金)
- ☆合唱コンクール 10月18日(金) 会場: FOSTER ホール(昭島市)

☆保護者の総合防災訓練についての感想

- ・包帯法や心肺蘇生法は、経験があるのとならないでは大きな違いがあるので良い経験になった。
- ・多くの消防隊の方がいて、地域を守ってくれている方の顔を見ることができてよかったです。
- ・近くの小学校、赤十字などを交えての訓練機会があったら嬉しいです。
- ・防災訓練時に流れていた動画の中で、とても活発に訓練が行われている学校は地域主体で行っていました。なかなか学校主体では難しいと感じます。できることから少しずつでいいので実践していけるといいと思います。また、学年ごとに段階をおって学べる機会になってもいいと思います。

3 各委員より

<平澤 委員>

○とても暑いですが、天気の良い日が続いております。生徒たちは、気持ちよく水泳の授業を行っています。手足が不自由なお子様にとって浮力を感じることができる貴重であり大切な機会でもあります。また、今週末にはお祭りがあります。八王子東特別支援学校では PTA 活動がとても活発で協力をいただいております。お時間がありましたら遊びに来てください。

<蒲 委員>

○ここ最近、また新型コロナウイルスが流行ってきています。もう一度、手洗いなど基本的感染予防に気をつけましょう。

<野島さん>

○学校運営協議会を学校サポートチームの違いは何なのだろうか。
→内容は大きく変わらないが、昔のように学校が荒れていた時などいろいろな方と情報交換を行い、いろいろな場面でサポートを受けていた。その後、地域運営学校となり学校運営協議会ができてきた。

<保護者より>

○大和田小学校の周りを毎日掃除してくださっている方がいます。ずっと気になっていたので声をかけてみました。そうしたら歩道橋を渡った反対側の会社の方でした。本当に素晴らしいことだと感じました。地域ではこんなことも行われているということを知っていただきたい。道徳の授業にもふさわしいことだと思いました。

また、先日市長と話せる会に参加してきました。給食無償化や全小学校、中学校に冷暖房が完備される話もありました。避難所だけでなく授業でも使用できるということでした。

○ボランティア部の活動が素晴らしい。ぜひ地域の方も手伝い、ボランティア部と協力して地域の力になっていきたい。

○近隣からの学校へかかってくる電話の内容を聞いてみると、「それは学校にいうこと?」「その場で地域住民として直接注意をしてみてもは?」「家庭教育の範囲ではないか。」と思うことが多い。例えば、学校の雑草が気になれば『私たちも手伝うから一緒に綺麗にしましょう!』という気持ちの方がいいのではないか。また、お叱りをいただく電話が多いようだが、良いことを学校に報告する気持ちも欲しい。学校、保護者、地域が一緒になって子供たちにとって良い環境を整えていきましょう。